

EL BALEAR

DIARIO DE LA TARDE.

Redaccion y Administracion: Union 15.—Precio mensual: 1'25 pesetas en toda España.

Año V.

Palma Miércoles 1.º de Setiembre de 1886.

Núm. 1370.

VAPORES-CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 5 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 5 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 m. Mahon. 4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

FERRO-CARRILES.

Servicio de trenes.—De Palma a Manacor y La Puebla 7'30 mañana, 2 y 4'30 (m.) t.—De Manacor a Palma 3 (m.), 7'30 m. y 5'45 t.—De La Puebla a Palma, 7'55 mañana y 5'45 t.—De La Puebla a Manacor, 7'30 m. y 5'45 tarde.—Tren periódico.—Días de mercado en Inca.—De Inca a Palma, 2 tarde.

SUCESOS DE BULGARIA.

Sofía 26.

El nuevo ministro de Negocios Extranjeros de Bulgaria Stoiloff ha dirigido una circular a los agentes de las potencias residentes en esta capital.

Después de anunciar la constitucion de la regencia pide a las potencias que la reconozcan, añadiendo que tiene la esperanza de que las potencias acordarán su apoyo al nuevo gobierno provisional búlgaro.

Paris 26.

Los periódicos franceses al ocuparse de la cuestion de Bulgaria coinciden en que Francia debe permanecer espectadora desinteresada de los sucesos.

En cuanto a Alemania y Austria a juzgar por el lenguaje de la prensa oficiosa de estos países no están dispuestas a realizar acto alguno material.

Londres 26.

Se duda que el príncipe Alejandro acceda a los deseos de sus partidarios, que le piden su regreso a Bulgaria, pues el príncipe está sumamente disgustado de la doblez y deslealtad de muchos de sus antiguos súbditos.

Por otra parte, no se juzga sincero el arrepentimiento de los que, habiendo tomado parte en la revolucion, parecen ahora dispuestos a apoyar la regencia, creyéndose que han apelado a este medio para evitar la guerra civil, ante la actitud firme y resuelta de algunos regimientos favorables al príncipe y de las milicias rumelistas.

El príncipe, que pertenece a la familia ducal de Hesse Darmstadt, es esperado en la capital de dicho Estado.

Los periódicos ingleses dedican largos artículos a la cuestion de Bulgaria, empleando un lenguaje contra Rusia sumamente vivo y enérgico.

Dicen que cuanto está pasando en los Balkanes debe atribuirse única y exclusivamente a los manejos e intrigas de los agentes rusos en odio a los ingleses, cuya influencia quiere disputar y combatir en todas partes el gobierno de San Petersburgo.

El viaje del príncipe.

Londres 27.

El *Standard* publica hoy telegramas anunciando que el príncipe Alejandro de Bulgaria viaja por el ferro-carril de Lemberg y se dirige por Breslau a Darmstadt, residencia de su familia.

Su hermano mayor y jefe de la casa, el príncipe de Batemberg, salió ayer de Darmstadt para ir a recibir en el camino al príncipe destronado.

Londres 26.

Rumania es en estos días el centro de sensacion.

De Bucharest, por ejemplo, acaban de llegar telegramas asegurando que las autoridades búlgaras que acompañaban al príncipe Alejandro en su viaje por el Danubio, recibieron en Réní autorización del Czar para llevar al príncipe a Kisineff, donde el príncipe renovó su abdicacion.

Añaden los despachos a que me refiero; que después de esto el príncipe partió, y donde se dirige es a Berlín.

Londres 26.

Ahora resulta que en medio de tantas noticias contradictorias, no se sabe a dónde se ha encaminado el príncipe, y aun los mismos gobiernos lo ignoran.

Sábese únicamente a ciencia cierta que al llegar a Réní el yacht en que iba el príncipe, el comandante del barco hizo entrega del mando en manos de su lugarteniente, y se quedó en Réní. El nuevo jefe del yacht, que estaba tripulado por alumnos de la Escuela Militar de Sofía, llevó otra vez la embarcacion a Bulgaria. Después de esto se

sabe que el príncipe pasó por la frontera austro-rusa, por Wolotcheska.

Una declaracion oficial del gobierno inglés dice que el gobierno de la regencia búlgara, ignorando el camino que habia tomado el príncipe, ha enviado telegramas a una porcion de puntos: pero principalmente a Berlín y Darmstadt, invitándole a regresar a su reino. La diputacion búlgara, que se habia puesto en camino para ir a traer el príncipe, ha tenido que detenerse en Bucarest por haber perdido la pista del soberano.

La declaracion ministerial inglesa expresa la opinion de que el príncipe está camino de Darmstadt; pero dice que no puede asegurarlo.

Londres 26.

El príncipe Alejandro ha telegrafiado a su hermano que sea cualquiera la resolución que adopte visitará a Darmstadt antes de volver a Bulgaria.

Las autoridades de Réní hicieron con él la indignidad de rehusar permitirle que le acompañara un servidor. Le dijeron que podía servir de criado su hermano.

Viena 26.

Se confirma que el príncipe Alejandro de Bulgaria está atravesando en este momento el territorio austriaco, dirigiéndose a Darmstadt, donde se propone pasar una temporada al lado de su familia.

Darmstadt 27.

El príncipe Luis de Battemberg ha llegado a Breslau con objeto de recibir a su hermano el príncipe Alejandro de Bulgaria.

Restauracion del príncipe.—Las tropas leales.

Londres 26.

Interrogado el gobierno inglés en la Cámara de los Comunes sobre los sucesos de Bulgaria y las últimas noticias que han llegado al Foreign Office, el subsecretario de Negocios extranjeros ha comunicado a la Cámara la importante noticia de que las tropas leales al príncipe Alejandro hicieron el martes su entrada en Sofía, centro hasta entonces de las fuerzas revolucionarias.

La revolucion ha quedado completamente vencida y el gobierno cree poder asegurar que no habrá ya guerra civil.

El subsecretario ha añadido que como todos los actos realizados en Bulgaria han sido otras tantas sorpresas, el gobierno inglés no se encuentra al presente situacion de declarar con buen fundamento el origen o la causa de los acontecimientos.

El nuevo gobierno.

Londres 26.

El gobierno leal al príncipe Karaveloff, el jefe del gobierno derribado por la revolucion, ha telegrafiado a Darmstadt, implorándole al príncipe Alejandro para que vuelva a Bulgaria.

El nuevo gobierno da al príncipe la seguridad de que el pueblo y las tropas le tributarán un recibimiento entusiasta si se digna volver a su reino.

Alegría del pueblo.

Londres 26.

Al llegar a la importante plaza fuerte de Rutschuk la noticia de que habia triunfado la contra-revolucion y de que el príncipe Alejandro volverá a Bulgaria, la ciudad colgó e iluminó todas las casas y el pueblo hizo grandes demostraciones de simpatía al príncipe.

El nuevo gobierno búlgaro ha enviado una diputacion para que vaya a buscar al príncipe y a rogarle que vuelva a ocupar el trono.

En la diputacion va el reverendo Roch, capellan particular del príncipe y persona querida de éste y de gran influencia sobre él.

La diputacion ha llegado hoy a Bucarest, donde fué a ofrecerle sus respetos el agente de Bulgaria en dicha capital.

La restauracion y las potencias.

Londres 26.

El gobierno ha afirmado oficialmente en la Cámara de los Comunes que las potencias consienten en la restauracion del príncipe Alejandro en el trono de Bulgaria.

El subsecretario de Negocios extranjeros, autor de esta afirmacion, ha insistido en que el amor propio del príncipe Alejandro no debe sufrir mortificacion porque un insignificante grupo de conspiradores haya sorprendido su confianza a la vez que la del pueblo y el ejército búlgaro en masa.

Ha recalcado el subsecretario que el príncipe Alejandro debe estar convencido a estas horas de que su política interpretaba fielmente los deseos y las tendencias de la inmensa mayoría de sus súbditos.

Esta frase ha hecho impresion por lo directamente que apunta la derrota del golpe fraguado por Rusia.

Por último, el subsecretario de Negocios extranjeros ha vuelto a declarar «que invitadas las potencias a que no intervinieran en contra de la restauracion del príncipe, han prestado a ella su consentimiento.»

Y que no quedando ya por vencer mas que las repugnancias personales que pueda tener el príncipe para volver a gobernar la Bulgaria, la reinstalacion y entrada del príncipe en Sofía puede considerarse como un hecho.

Rusia desautoriza la revolucion.

Londres 26.

Telegramas que acaban de llegar de Berlín, confirman mi prevision telegrafada esta mañana.

El gobierno de Rusia protesta de que haya tenido relacion ni connivencia de ningun género con la revolucion operada en Bulgaria, y que dió por resultado el destronamiento del príncipe.

El gobierno ruso añade a declaracion que el destronamiento fué debido a una conjura puramente local.

La derrota de Rusia.

Londres 26.

Toda la prensa inglesa de la noche entoná a una un canto de victoria por la derrota que han sufrido las intrigas rusas en Bulgaria y al fracaso completo de su golpe de Estado.

Actitud de las potencias.

Paris 26.

Un despacho oficioso de San Petersburgo se expresa en estos términos:

«Los rumores alarmantes que publican algunos periódicos extranjeros, sobre el estado de cosas en Bulgaria, son por lo menos exajerados.»

Paris 27.

Las noticias recibidas durante la noche última sobre la cuestion de Bulgaria, no son tan favorables a la causa de la influencia inglesa como se suponía anoche.

Un telegrama de San Petersburgo dice que el general ruso Dolgorouky irá probablemente a Bulgaria con el encargo de abrir una amplia informacion sobre los últimos sucesos.

Añade que le acompañarán numerosos oficiales rusos, los cuales entrarán al servicio del ejército búlgaro, al frente de éste se pondrá el general Stalypni.

La entrevista de Bismark y Giers.

Londres 26.

El príncipe de Bismark se ha dirigido hoy a Franzensbad para realizar su anunciada entrevista con el canciller ruso Giers, que está allí tomando las aguas.

La conferencia de los dos cancilleres se celebrará hoy mismo.

El consejero Staal, el embajador de Rusia en Londres, tomará parte en la conferencia.

El propósito del príncipe de Bismark al emprender este viaje, es tratar de persuadir al canciller ruso de que debe el gobierno de San Petersburgo desautorizar la revolucion que ha destronado al príncipe Alejandro y aguardar a mejor ocasion.

El príncipe de Bismark se apoyará en el argumento de fuerza de que el ejército y el pueblo búlgaro se han pronunciado contra el golpe de Estado, y Rusia no puede intervenir directamente en Bulgaria sin provocar una guerra europea.

Casi todos los corresponsales ingleses en Berlín han salido para Franzensbad. —(De *El Imparcial*.)

Las potencias no han entablado todavía ninguna accion diplomática sobre la cuestion de Bulgaria.

Se espera que este asunto se resolverá en principio en la próxima entrevista en Franzensbad del príncipe de Bismark con el ministro señor Giers.

Hasta que se celebre dicha entrevista no comenzarán las negociaciones entre las grandes potencias, para dar una solucion definitiva a la cuestion.

El príncipe de Bismark se muestra animado de sentimientos conciliadores, y procurará una inteligencia entre Rusia e Inglaterra para evitar todo conflicto que pueda turbar la paz europea.

Se sabe que el príncipe de Bismark ha llegado hoy a Franzensbad, y se espera de un momento la noticia de la primera entrevista.

Franzensbad 26.

El príncipe de Bismark, poco tiempo después de su llegada, celebró una larga conferencia con el ministro ruso señor Giers.

Luego comieron juntos a las cinco de la tarde.

Terminada la comida, salieron al balcón, en el cual estuvieron conversando algun rato.

Esta conversacion fué, al parecer, bastante viva y animada.

A las siete se recogió el príncipe de Bismark.

Para mañana se espera otra entrevista.

Nada ha podido traslucirse sobre lo que se ha tratado en la de hoy.

A juzgar por la impresion general, es muy dudoso que el príncipe Alejandro vuelva a Bulgaria, a pesar del llamamiento de sus súbditos.

Viena 27.

Los despachos de Constantinopla anuncian que la Puerta está haciendo grandes armamentos.

El general en jefe de las tropas de Macedonia se ha trasladado a Uskub.

Se han hecho varios cambios en el alto personal del ejército.

Las tropas se concentran sobre la frontera de Rumelia.

Preparativos en Rumania.

Londres 26.

El rey Carlos en Rumania, que estaba en Sinaia, ha regresado a Bucharest apresuradamente para presidir un Consejo de ministros.

No se moverá ya de Bucharest en prevision de lo que pueda ocurrir.

El Consejo de ministros rumano acordó que se trabaje día y noche en las fortificaciones de la frontera y concentrar tropas en ésta por si Rusia quisiera forzar el paso del territorio del rey Carlos.

Se confirma la contra-revolucion.

En el ministerio de Estado se recibió ayer un telegrama de nuestro ministro

en Viena, señor Merry, fechado el 25 á las once de la noche, comunicando la noticia de que en la embajada francesa se había recibido la noticia oficial del levantamiento de todas las guarniciones de Bulgaria en favor del príncipe Alejandro. Confirma también el Sr. Merry, por referencia de viajeros que han pasado la frontera búlgara, el hecho de la contra-revolucion organizada á favor del príncipe por el presidente de la Cámara.

El gobierno austriaco carecía de noticias de su agente diplomático en Sofía el sábado, por estar cortado el telégrafo.

Los correspondientes y la prensa de Europa.

La prensa francesa: «Le Temps», el más morigerado de los periódicos franceses, escribe:

«El lenguaje de la prensa del Norte indica claramente la actitud que los principales interesados desean observar con la nueva situación de Oriente. Alemania y Austria guardarán una neutralidad completa. Inglaterra se esforzará porque surja entre el imperio ruso y uno de los antagonistas naturales de este Estado, un conflicto de que pueda aprovecharse. Rusia se contentará por el momento con gozar discretamente la victoria, y sabrá aprovecharse de esta ventaja ó de la hostilidad aparente que ha demostrado en los últimos tiempos hácia Austria y Alemania, para consolidar su posición en la triple alianza.

Alemania y Austria pronunciándose á favor de Rusia se pronuncia á la vez contra Inglaterra. En lugar de formar parte con el gobierno británico contra la política invasora del Czar, dejan á las dos rivales frente á frente, las empujan, por decirlo así, al cerrado campo y se cruzan de brazos para asistir como testigos á un duelo que no les gusta.

Que no se imagine haber quitado á las perspectivas de una guerra entre Inglaterra y Rusia, lo que tienen de inquietantes recordando que Inglaterra ha perdido sus tradiciones de grandeza; que sus consejos son distintos é inciertos; que la cuestión de Irlanda absorbe su atención, y en una palabra, que podemos prepararnos, en el conflicto que se inicia, á ver que Inglaterra abdica.

Insensatos ó culpables los que se resuelvan tan fácilmente! La abdicación de Inglaterra, su desaparición del número de las potencias directoras, sería el mayor acontecimiento para Europa, el triunfo más decisivo para el reinado de la fuerza.»

Por último, la «Independencia Belga» cree que la irritación que producen estos acontecimientos á Inglaterra, no será un peligro para la paz.

MARINA.

Se han firmado las siguientes resoluciones:

Promoviendo al empleo de alféreces de navío á 17 guardias marinas.

—Disponiendo cese en el cargo de comandante de marina de Mallorca, por haber cumplido el tiempo reglamentario, el capitán de D. José Ramis.

Nombrando en su lugar al capitán don Luis Leon Garabito.

—Disponiendo que los ingenieros de segunda, D. Juan Gonzales, D. Cándido García y don Secundino Ernesto pasen á continuar prestando sus servicios á Cartagena y al Ferrol.

—Nombrando comandante del cañonero «Mariveles», al teniente de navío D. José María Chacon.

GUERRA.

Se han firmado las siguientes resoluciones:

Nombrando primer jefe de la Caja de reclutas de la zona militar de Ocaña, al comandante D. Cecilio Asenjo, y segundos de las de Béjar, Antequera y Carmona, á los capitanes D. Gaspar Fernandez, D. Eduardo Robles y D. Pedro Jimenez.

—Destinando al ejército de Cuba á los médicos de Sanidad Militar D. Claudio Prierá, don Salvador Sanchez, don Roberto Fernandez y D. Cecilio Martinez.

Concediendo el retiro al alférez de la guardia civil D. Domingo Zeraez Villegas.

UN ROBO IMPORTANTE.

Se cometió ayer de madrugada, en el piso principal de la casa núm. 12 de la calle de la Encomienda.

La inquilina de la habitación encontrábase en el piso segundo, donde desde hace tiempo acostumbraba á pasar las noches.

Al bajar ayer mañana, á las diez y media, se encontró con la puerta fracturada. Inmediatamente penetró en la habitación, registró algunos muebles, y echó de menos primero varias alhajas, luego algunas prendas de ropa, y por último 25.000 pesetas en metálico.

Dado parte del hecho al juzgado de guardia, se personó en el acto en la casa, donde despues de practicar un registro y encontrar un formón y una palanqueta, comenzó á instruir las oportunas diligencias en averiguación de los autores del robo.

Supónese que con éstos estuviera de acuerdo la criada, pues desde ayer mañana ha desaparecido de la casa.

LO DEL GOBERNADOR DE MADRID.

La cuestión del Sr. Zugasti no tiene importancia de ninguna clase, ni el gobierno se la ha concedido, ni puede existir el más ligero disgusto entre el gobernador y el capitán general.

Lo que ha pasado es lo siguiente:

Discurriendo por las calles de Madrid noches pasadas el gobernador Sr. Zugasti, ocurriósele la idea de averiguar si era cierto que podía entrarse sin grandes obstáculos en el ministerio de la Guerra, por donde días antes se le habían escapado á unos individuos de la policía dos rateros.

Puso en práctica el Sr. Zugasti su pensamiento, y, con efecto, no solo pudo pasar sin dificultades, sino que una vez dentro, tuvo ocasion de convencerse de la facilidad con que, en épocas normales, podría algun mal intencionado penetrar en los salones del ministerio y hacerse dueño del aparato telegráfico.

Hizo partícipe de sus temores el señor Zugasti al capitán general; pero como el general Pavia no ejerce jurisdicción dentro del ministerio de la Guerra, púsole el gobernador de Madrid en conocimiento del general Jovellar, el cual, en vista de las esplicaciones del gobernador y de la escasa vigilancia que en el ministerio había, castigó, en la forma que los periódicos han dicho, al comandante encargado de estas funciones.

Esto es lo que ha pasado, ni más ni menos, y esto ya no es nuevo, porque á raíz de haber sido nombrado gobernador, hizo lo mismo en el ministerio de la Gobernación, donde (aquí con más facilidad) podían impunemente haberse hecho mangas y capirotos.

LOS PERIODISTAS ITALIANOS EN BARCELONA.

Barcelona 26.

Sr. Director de *El Correo*.

En este momento el vigia apostado en el castillo de Montjuich, señala la llegada de un vapor.

Créese sea el «Nord América», que es el que conduce 66 periodistas.

Las comisiones encargadas de recibirlos están ya preparándose, y algunas acuden desde luego á las Casas Consistoriales.

Un inmenso gentío de todas las clases sociales acude también al desembarcadero. En los salones del Instituto del Fomento del Trabajo Nacional, hállase dispuesto un suntuoso banquete por la colonia italiana de aquí á sus compatriotas. Se les obsequiará también con una serenata por la banda municipal.—«Cabañero.»

A las cuatro menos cuarto fondeó ayer en la capital de Principado el vapor «Nord América», que conducía á bordo á los representantes de la prensa italiana.

El semáforo de Monjuich anunció su llegada á las tres de la tarde, como nos telegrafió nuestro correspondiente.

La comisión de la prensa y la colonia italiana de Barcelona, que se habían reunido en las Casas Consistoriales, salieron juntamente con el ayuntamiento, presidido por el alcalde, en elegantes carretelas en dirección del puerto.

Una vez allí, la comisión de la prensa trasladóse en un vapor ómnibus al «Nord América», en el cual fué recibida por el diputado y periodista Caralotti en nombre de los viajeros.

Un redactor de «La Renaixensa» saludó por la prensa barcelonesa á los recién venidos, diciéndoles cóntestamente que desde aquel momento eran «sus prisioneros.»

El diputado Cavalotti, saludando primero á Barcelona, á España y á la raza latina, replica galantemente:

«Sí, somos prisioneros de la gentileza española.

No necesitareis ciertamente gendarmes para retenernos.»

Dió despues un viva á la prensa universal, sellándose á continuación la fraternidad de los periodistas italianos y españoles con su afectuoso y general abrazo.

En el muelle la comisión de la prensa presentó sus compañeros de Italia al alcalde, que los esperaba en el pabellón levantado junto á la estatua de Colón.

El alcalde pronunció un breve discurso, terminando con estas sentidas frases:

«Os recibo al pié de este monumento, erigido para glorificar la memoria de un genovés ilustre, como testimonio de la igualdad de razas.»

Los italianos prorumpieron en entusiastas vivas á España y Barcelona.

La comitiva se puso en marcha ocupando 30 carruajes. Un gentío inmenso llenaba por completo el paseo de Colón, el Parque y la Gran Vía.

A las siete se detenían los viajeros y sus acompañantes en la fonda de las Cuatro Naciones.

El banquete ofrecido por la colonia italiana al ayuntamiento barcelonés se celebró á las nueve de la noche en el Fomento de las Artes, pronunciándose de una y otra parte entusiastas brindis.

El telégrafo no cesa un instante de funcionar porque los periodistas italianos han invadido las oficinas para telegrafiar á sus periódicos la entusiasta acogida que han tenido á su arribo en Barcelona.

Preparativos en Madrid.

La Sociedad de Escritores y Artistas celebró anoche sesión para acordar algunos festejos en honor de los representantes de la prensa italiana que se encuentran en estos momentos en la capital del Principado.

Presidió la reunion el presidente de la sociedad Sr. Nuñez de Arce, y asistieron á ella los directores de los periódicos de Madrid.

El Sr. Nuñez de Arce, despues de hacer constar su opinion de que en este asunto á la prensa correspondía toda iniciativa, propuso se invitara á los periodistas italianos á una gira y una corrida de toros en Aranjuez, ofreciéndoseles un banquete en Madrid.

Aceptada la idea, nombróse una comisión compuesta de los Sres. Nuñez de Arce y Cortón, por la sociedad, y un redactor de cada uno de los periódicos siguientes: «La Correspondencia, El Imparcial, El Globo, La Epoca, La Opinion, El Resumen, La Iberia y El Liberal.»

Convínose también telegrafiar al cónsul de Italia en Barcelona, lo siguiente:

«La comisión ejecutiva de la prensa de Madrid y la asociación de Escritores y Artistas, ruega á usted salude en su nombre á los periodistas italianos felicitándoles por su dichoso arribo á las playas españolas.—El presidente, «Gaspar Nuñez de Arce.»

El gobierno, segun dijo el Sr. Nuñez de Arce, le ha hecho ofrecimientos para contribuir al mayor brillo de la recepción.

UNA INUNDACION.

En las primeras horas de la madrugada del martes descargó una lluvia torrencial sobre Santander, convirtiéndose pronto sus calles en arroyos é inundándose los pisos bajos.

En la calle de Tetuan hubo casas en que el agua, despues de entrar en las bodegas, fué subiendo de nivel hasta llegar á las camas de los inquilinos.

Por las calles de la Libertad, Anabal, Rincon y Búrgos, no fué posible el tránsito de toda la mañana.

El matadero público quedó convertido en un estanque, y más tarde, cuando se desaguó, en un lodazal cuyo fango fué preciso extraer para efectuar la matanza de las reses.

En una casa de la calle de San Roque los vecinos tuvieron que sacar en brazos á una mujer que estaba en cama sobre parto.

A las seis y media de la mañana estaba convertido Santander en una inmensa laguna.

Por efecto de la avenida de las aguas produjóse un gran hundimiento frente al hotel de Hoyuela.

Las autoridades tomaron las oportunas medidas, y por la tarde había recobrado todo su aspecto ordinario.

La tormenta cedió también, presentándose el cielo despejado.

FILIPINAS.

Al día 25 de Julio alcanzan las noticias que nos comunican los periódicos de Manila recibidos hoy.

El día 2 quedó instalada y constituida en Cebú la real audiencia de Visaya. El acto se verificó con gran solemnidad ante una concurrencia extraordinaria.

—Ha comenzado á publicarse en Manila un periódico satírico titulado «El Temblor».

Coincidiendo con su primera salida, se sintió en la población una ligera agitación terrestre que duró algunos segundos.

—El día 9 entró en Manila el aviso «Marqués del Duero», conduciendo á remolque al cañonero «Albay», recientemente construido en Hong-Kong.

El cañonero «Mariveles», que se encontraba con anterioridad en aquellas aguas, fué botado el día 2, haciendo un satisfactorio viaje de prueba.

—Durante el mes de Agosto han continuado fuerzas españolas maniobrando contra los moros de Cottabato.

El sultán de Talayan, cómplice del rebelde Ulto, fué derrotado en una jornada.

Las tropas regresaron despues á Taviran, habiendo tenido durante toda la expedición tres muertos y tres heridos.

Entre los primeros se cuenta el teniente D. Julio Arranz.

UNA ALARMA INFUNDADA.

A las dos de la tarde cundió una falsa alarma en Sevilla, que pudo dar funestos resultados.

Dijose que se había hundido el taller de cigarrillos en la Fabrica de Tabacos, é inmediatamente se formaron alrededor de este edificio numerosos grupos que pedían á gritos la salida de las cigarrerías, arrojando piedras al edificio.

El jefe de la fábrica dispuso se retiraran las cigarrerías que quisieran, marchándose unas ciento y quedando las restantes en los talleres.

El gobernador se constituyó en la fábrica con el delegado de Hacienda, y al poco rato presentóse también el inspector Sr. Fajarnés con el personal á sus órdenes y el juez de guardia.

A las nueve se retiró el gobernador, concluidas las operaciones del día, una vez verificada sin novedad alguna la salida de las operarias, y tomadas algunas disposiciones para evitar se reproduzcan las mismas escenas.

Berlin 26.

El rey de Portugal ha llegado hoy aquí.

En la estación le esperaban el emperador de Alemania, el príncipe imperial y los allos dignatarios de la corona.

El emperador abrazó varias veces al rey.

Se preparan grandes festejos en su obsequio.

Londres 27.

Sesión de la noche última.

Despues de una discusión sumamente viva que ha durado dos horas y media, se desecha por 246 votos contra 241 una proposición del Sr. Russel pidiendo próroga de las sesiones de la Cámara para obtener explicaciones completas del gobierno acerca del resultado de la misión del Sr. Buller en Irlanda.

Despues continúa el debate sobre la situación de esta isla.

Singapore 25.

Hoy ha llegado á este puerto el vapor correo de la compañía Transatlántica, «Isla de Luzon», sin novedad.

PALMA.

El partido liberal monárquico ha acordado presentar la siguiente candidatura de Diputados provinciales para las elecciones que se verificarán el día 5 del próximo Setiembre.

Distrito de Manacor.

D. Pedro Antonio Servera y Carbonell.

D. Miguel Reus y Bennaser.

D. José Socias y Gradoli.

Distrito de Menorca.

D. Manuel Guasp y Pujol.

D. José Vidal y Rubi.

Distrito de Ibiza.

D. Mariano Canals y Perelló.

Recomendamos á nuestros amigos apoyen la espresada candidatura que lleva la representación del partido liberal de esta provincia.

Nuestro colega *El Palmesano* sale ayer de la reserva que al parecer se había impuesto eludiendo ó retardando la publicación de noticias electorales y como no puede estar conforme con nuestra candidatura saca á relucir uno de los gastadísimos argumentos que se sirven para consumo de los opositoristas. Dice que el partido fusionista de Manacor se descompone y que los elementos que lo forman hubieran deseado que no se prescindiera de sus aspiraciones.

De la descomposición del partido liberal en la expresada villa podrá tomar nota nuestro colega el próximo domingo, si es que no se ha contaminado ya; y de las aspiraciones no se le alcanza mucho porque las frases del mismo periódico demuestran un desconocimiento completo de la realidad y de la correcta y generosa conducta de nuestros amigos políticos de Manacor.

No comprendemos, por otra parte el interés que pueda tener *El Palmesano* en las elecciones de diputados provinciales, ya que hasta la fecha no ha recomendado ni publicado siquiera el nombre de su presunto candidato, demostrando con ello evidente apartamiento de la próxima contienda electoral.

Se asegura que ha desistido de presentarse candidato, en las próximas elecciones provinciales, uno de los prohombres del partido izquierdista cuyo nombre no ha publicado *El Palmesano*.

Desde ayer queda nuevamente encargado del ministerio de la Gobernación el Excmo. Sr. D. Venancio Gonzalez recientemente llegado á Madrid del balneario de Mondariz.

LOS PERIODISTAS ITALIANOS.

Sesenta y cinco periodistas de una nación latina como la nuestra y con ella ligada por antiguos parentescos, han pisado recientemente el territorio español, donde quedan presos de nuestra corteja.

Las agasajos con que se les recibió en Barcelona y los que se les preparan en Madrid, no relevan ciertamente á la prensa de provincias de saludar con todo cariño á los que tan espontáneamente han venido á visitarnos.

EL BALEAR se complace en hacerlo y en firmar con sus compañeros de esta ciudad el telegrama que se les ha dirigido, deseando que conserven de nuestra caballeresca nación los mejores y más felices recuerdos.

Hemos oído recientes quejas con respecto á lo mal surtidos de papel sellado que se encuentran los estancos de esta ciudad. Al Sr. Delegado de Hacienda corresponde enmendarlo.

Desde hace algunos días se halla en esta ciudad Mr. Huner profesor de la Universidad de Berlin y anticuario distinguido, que viene con objeto de enterarse de las inscripciones romanas que existan en la isla, descubiertas con posterioridad á su primera venida á Mallorca, hará cosa de unos veinte ó veinte y cinco años. Es autor de una obra escrita en latín sobre las inscripciones romanas del mundo, á la que es regular reuna ahora datos para escribir algún apéndice de la misma.

Esta mañana en la Puerta del Muelle hemos visto que se estaba levantando,

do, adosada á la Muralla una caseta de madera que debe servir como fieltro por cuenta de la Empresa arrendataria de los Consumos.

Segun tenemos entendido el día 20 del corriente mes empezarán en el Instituto Balear los exámenes extraordinarios de prueba de curso.

El Sr. Interventor de Hacienda de esta provincia nos comunica que en la Tesorería queda abierto el pago de la mensualidad correspondiente á las clases pasivas, en esta forma:

Día 2.—Pensiones Remuneratorias, Jubilados y Cesantes.

« 2.—Exclaustrados y Monte pío Civil.

« 4.—Monte pío Militar.

« 6.—Retirados de Guerra y Marina.

« 7, 8 y 9.—Para todas las clases que hayan dejado de percibir.

Anteayer por la noche se cometió un robo en la casa del conocido fabricante de cajas de carton D. José Planells en la calle de los Olmos. Las primeras oficiales que entraron en la dependencia observaron que los cajones de una mesa estaban en el suelo. La cantidad robada no pasa de 15 duros.

Ayer tarde á la hora de itinerario salió para Barcelona el vapor *Mallorca*.

Dice un colega que un ciego de nacimiento hijo de un modesto funcionario del Hospital general ha llamado varias veces la atención de personas ilustradas por la prodigiosa facilidad con que resuelve problemas de cálculo de verdadera dificultad.

Habíamos oído hablar del calculista á que nos referimos que se llama Bernardo Torrens, y hace unos días que, gracias á la bondad de un amigo nuestro, hemos tenido ocasión de satisfacer nuestra curiosidad.

El notable calculista que gana su sustento dedicándose á algunos trabajos de fuerza para los que no es necesario el empleo del órgano de la vista, resuelve en efecto mentalmente problemas que á personas expertas ocasionan la dificultad del cálculo. A presencia nuestra resolvió algunos problemas de reglas de interés y compañía y multiplicaciones en que los factores tenían cinco ó seis cifras.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Anteayer fondearon en este puerto el pailebot «Soberano», patron D. Pedro Bisquerra, procedente de Barcelona, con efectos; y el laud «Felipe» patron don Pedro Puig, de Malgrat, con pipas vacías.

Se despacharon el pailebot «Niña», patron D. Ramon Ruiz, para Torreveja con lastre; la polacra goleta «Francoli», patron D. Jose Oliver, para Tunez, con lastre; el bergantin francés «Estanislao», capitán Mr. Volant, para Almería, con lastre; y el vapor «Menorca», capitán D. Francisco Cardona, para Mahon, con la correspondencia, 37 pasajeros y carga variada.

BOLETIN OFICIAL.

Estracto del número 3052, correspondiente al día de anteayer.

Gobierno de provincia.—Circular encareciendo la captura de Gazabata, fugado de la cárcel de Llanera.

Edicto sobre pago de espropiaciones de terrenos en el trozo 2.º de la carretera de Palma á Sóller por Valldemosa.

Comisión provincial.—Relación de precios á que han de abonarse los suministros hechos al ejército y guardia civil, durante el mes de Agosto.

Hacienda.—Circular transcribiendo Real orden sobre pago de derechos reales en las adquisiciones de nuda propiedad.

Ayuntamientos.—El de Palma anuncia tener espuesto á efectos de reclamación el presupuesto modificado para el actual año económico.

El de María anuncia la vacante de Depositario dotada con el haber anual de 365 pesetas.

Juzgados.—El de la Lonja publica edicto sobre inscripción de fincas en Sóller á favor de D.ª Isabel Marroig Pons.—Y anuncia el extravío de dos láminas de la Deuda del Estado.

El de Inca vende dos porciones de fincas que enumera, de Guillermo Femenia Vives.

El de Mahon publica relación de contribuyentes que solicitan inclusion en listas electorales para Diputados á Cortes.

Administración militar.—Se anuncia subasta para enagenar trapos y hierro, procedentes de troceo y desbarate.

Instrucción pública.—Por el distrito Universitario se anuncian vacantes dos plazas de auxiliar de la Facultad de Derecho; y la matrícula ordinaria del curso de 86-87.

Tribunal de cuentas del Reino.—Se llama á los herederos de D. Juan Manuel Martín, administrador que fué de Hacienda en Baleares, para contestar reparos.

Se publica además: Real orden anulando la elección parcial de Diputados verificada en Ciudad Real, en Setiembre de 1884; y otra resolviendo un caso de competencia á favor de los Ayuntamientos en casos de tasación pericial de bienes de los padres de mozos sujetos á reemplazos.

La *Gaceta* convoca á exámenes para cubrir 31 vacantes de alumnos que hay en la Escuela naval flotante. Los exámenes tendrán lugar el día 10 de Noviembre en Madrid, y las solicitudes deben presentarse en la secretaría militar del ministerio de Marina hasta el 30 de Octubre inclusive.

Copiamos del periódico barcelonés *El Combate*:

«EXTRAÑEZAS.

Lamentamos el camino que ha emprendido *El Previsor*, y lo lamentamos más por la *Caisse des Travailleurs* de la que es director Mr. Dubourg, que por el mismo.

Nos referimos á la campaña de mala ley, mejor dicho de difamación, que viene haciendo contra la *Banque Spéciale des Valeurs á lots*, con objeto de ver si logra atraer á los incautos para que continúen la suscripción en la *Caisse*, dando por cerrada la *Banque Spéciale*, cuando es todo lo contrario.

Mal deben andar los negocios de la *Caisse des Travailleurs*, cuando para mejorarlos, debe recurrir á falsear la verdad, valiéndose de la calumnia.

Una sociedad que de tal modo procede ya está juzgada por la gente que se toma la molestia de estudiar las miserias humanas. Damos el mayor de nuestros pesames á Mr. Dubourg, y le aconsejamos proceda en lo sucesivo de mejor buena fé, con más honradez comercial y sobre todo con mejor tacto de lo que ha procedido en la cuestión que nos ocupa.

Sébase y tenga entendido *El Previsor*, órgano embozado de la *Caisse des Travailleurs*, que la *Banque Spéciale des valeurs á lots* continúa funcionando en París y Barcelona Claris, 15, con el mejor acierto, pues, garantía debe merecerse la casa que ha sido inspeccionada por personas competentes, sin hallar en sus operaciones la menor mancha que empañe el brillo de su honradez comercial.

¿Podría decir otro tanto la *Caisse des Travailleurs*?

Y por hoy hacemos punto final.

ALCALDIA DE PALMA.

Acordado por este Excmo. Ayuntamiento y Junta Municipal, al aprobar el presupuesto para el ejercicio corriente, el impuesto de cinco pesetas sobre los carruajes de transporte cuyas ruedas tengan una llanta menor de diez centímetros de atitud; esta Alcaldía, hace presente que desde el día 1.º de Setiembre próximo se dará principio á la cobranza de dicho arbitrio, á cuyo fin los dueños de los expresados carruajes, cuidarán de recojer de la Secretaría de este Ayuntamiento la tablilla que deberá fijarse en una de las barandas del carruaje y que acreditará el pago del impuesto.

Lo que se hace público, para conocimiento de aquellos que deban hacer efectivo el expresado impuesto.

Palma 31 Agosto de 1886.—El Alcalde, Miguel Lladó.

BAÑOS DE LA PORTELLA.

Atendido á lo avanzado de la estación se han empezado á desmontar los baños, quedando únicamente subsistente un pequeño local en cada seccion, con objeto

de que puedan continuar utilizándolos las personas mas aficionadas al baño.

Se advierte á las personas que tengan ropa de baño en el establecimiento que pasen á recogerlo si quieren evitar estravios.



D. DOMINGO PIÑA Y AQUILÓ

(a) FRANSE.

Ha fallecido en Son Lluís de Son Serra.

(Q. E. P. D.)

Sus desconsolados hermanos, hermanas, y hermana política, tíos, tías y demás parientes suplican á sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y asistir al entierro que será á las 4 de la tarde.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 31 á las 2 n.

Se ha dispensado una entusiasta acogida á los periodistas italianos.—Se han dado muchos vivas á España é Italia habiendo ido la comitiva por los paseos del Jardín Botánico y del Prado que estaban adornados con banderas italianas y españolas. La concurrencia les dirigía afectuosos saludos. La comitiva estaba compuesta de unos cien carruajes. Al llegar al Hotel de Rusia la concurrencia prorrumpió en entusiastas aclamaciones.

Madrid 31 á las 2'15 n.

En la recepción de los periodistas italianos en el Hotel de Rusia el Sr. Nuñez de Arce ha pronunciado un breve y elocuente discurso, habiendo dicho en síntesis, que los periodistas italianos en Madrid no son huéspedes sino hermanos que participan de nuestros gloriosos recuerdos, de nuestras tristes desventuras y de las esperanzas de la raza latina (Bravos y aplausos). Despues se han abrazado los periodistas españoles é italianos.

Madrid 31 á las 2'15 t.

El periodista y diputado italiano Sr. Cavalotti en su contestación al Sr. Nuñez de Arce ha dicho que nuestro corazón late al unisono, que nuestro pasado nos une y que nuestro porvenir nos estrechará terminando con un viva á España (Aplausos y aclamaciones.)

Madrid 31 á las 9'30 n.

La marcha triunfal del príncipe Alejandro coincide con la indignación de Bulgaria contra los autores del destronamiento. Coneff y Bendereff han sido detenidos en Windin y Zankoff. El jefe de la insurrección ha sido apaleado por el pueblo dejándolo casi muerto.

Madrid 31 á las 9'46 n.

En Listora el pueblo desenganchó los caballos de la carroza llevando al príncipe Alejandro en brazos hasta el templo donde se cantó un «Tedeum». De los Jefes de la revolución á los militares se les ejecutará dándose una amnistia para los paisanos.

Madrid 31 á las 10'15 n.

La Cámara inglesa ha desechado una enmienda al mensaje.

Oponiase á la anexión de Birmania.

Es inexacto que se preparen grandes armamentos en Alemania.

Rusia permanece en actitud reservada en la cuestión de Bulgaria.

Madrid 1.º á las 1 m.

El Sr. Beranger está indispuerto. Es inexacto que el Sr. Ruiz Zorrilla se haya movido de París.

Asegúrase que el Sr. Puigerver presentará un proyecto de nuevo término á excepcion de los montes comunales.

BALEARES

VENTA A PLAZOS

BELLVER

UNICO AGENTE AUTORIZADO EN LAS BALEARES

PIRAMOS

VENTA A PLAZOS

BANQUE SPECIALE DES VALEURS A LOTS

SIEGE SOCIAL, 4 RUE MILTON, PARIS.

VENTA A PLAZOS

á la par y al cambio de la Bolsa de Paris de Obligaciones con lotes ó primas de amortizacion

DEL **CRÉDIT FONCIER DE FRANCE** VILLE DE PARIS etc., etc.

AGENCIAS. Bruselas-Lyon-Roma.

SUCURSAL ESPAÑOLA

CALLE DE CLARIS, NÚM. 15, BARCELONA.

DIRECTOR MR. A. SCHLOSSER.

AGENCIA DE LAS BALEARES

Calle de la LUZ, número 2, principal,

PALMA.

DIRECTOR BERNARDO GARAU Y GOMEZ.

LA MARGARITA EN LOECHES

ANTIBILIOSA, ANTIHERPÉTICA, ANTIESCROFULOSA, ANTISIFILÍTICA Y RECONSTITUYENTE.

Es la única agua que produce los saludables resultados que todos conocen pues su uso general y constante durante treinta y tres años así lo demuestra.

No confundir la botella de *La Margarita* con la de otra agua que la ha imitado para que el público la confunda con aquella.

En competencia *La Margarita* con todas las similares ó que pretenden producir iguales y aun mejores resultados, fué declarada la primera en la Exposición internacional de Niza, obteniendo la primera distinción, ó sea

El único gran diploma de honor

concedido a las de su clase, cuya distinción no ha conseguido otra alguna antes ni después.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que *La Margarita* de Loeches es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes, y la única que contengan carbonato ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tiene las aguas *La Margarita* más de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas, y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo derecha, donde se dan todas explicaciones.

VILANA Y COMPAÑÍA-BARCELONA.

SUCURSAL EN PALMA DE MALLORCA:

3, Plaza Copiñas, 3.

A PLAZOS desde una peseta semanal.

10 POR 100 DESCUENTO AL CONTADO.

CAMAS, CUNAS Y SOMMIERS.

3, Plaza Copiñas, 3.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la mujer en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, le limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Píldoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda causa perjudicial y restituyendo al hígado su acción natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Píldoras, que obrando con suavidad, purifican la sangre é impide el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Unguento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la curación de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Por las instrucciones en español relativo al uso de dichos medicamentos véanse los folios de Píldoras y botas de Unguento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el depósito de las Píldoras del Prof. J. Holloway, 532, Oxford-street, LONDRES.

LA ISLEÑA EMPRESA MALLORQUINA A VAPOR.

El vapor español

MARIA

saldrá de este puerto para el de

CETTE,

el sábado 4 de Setiembre á las 4 de la tarde.

Admite carga y pasajeros.

Se despacha calle de Palacio n.º 26.

Alquiler.

Estan para alquilar los grandes almacenes de la calle de Troncoso, con entradas por dicha calle, por la de la Campana y por la plaza de San Francisco. Dichos almacenes son los que han estado destinados á depósito de maderas y tablonos. Dirigirse á su propietaria que vive en el saguan n.º 4 de dicha calle de Troncoso. 40

Cubos.

Se desean vender cuatro de nuevos de 100, 120, 130 y 140 cuartines de cabida; informarán en la librería de Guasp, ó en Binisalem calle de la Cruz. 4

APARATOS ELÉCTRICOS ILDEFONSO SIERRA

PROVEEDOR DE LA REAL CASA.

Especialidad en electro-medicinales, campanillas eléctricas, para-rayos de edificios y tubos acústicos. Instalaciones de gabinetes de física y líneas telegráficas y telefónicas. Manual y catálogo ilustrado con 130 clichés y 10 planos para la instalación de campanillas eléctricas, tubos acústicos, para-rayos y teléfonos, por el constructor de aparatos eléctricos D. Ildefonso Sierra. Precio en Madrid, 2 ptas. en provincias, 2'50, franco de porte. LOBO, 8, DUPLICADO, MADRID.

Anuncio.

En la calle de Apuntadores número 48, primer piso, se admitirá á uno ó dos huéspedes tanto con asistencia como sin ella. En la misma casa tambien hay una sala con alcoba amueblada para alquilar.

VIAJE DE RECREO

A LAS MARAVILLOSAS CUEVAS DEL DRACH, término de Manacor; IDA Y VUELTA EL MISMO DIA.

PRECIO DE ENTRADA:

De una hasta cinco personas, 7 pesetas 50.

Por cada persona de aumento, 1, 50. El guia de las Cuevas vive calle de Artá; Manacor. 15

Viajes á Cette.

El vapor BELLVER saldrá de este puerto para el de CETTE el sábado 4 del corriente y efectuará un segundo viaje el martes 14 del corriente.

Admite carga y pasaje para ambos viajes.

Se despacha calle de la Victoria 14. Consignatario en Cette D. Bartolomé Tous.

Palma Impr. de Batolomé Rotger San Pedro Nolasco 7.